

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. X

1 DÉCEMBRE 1911

No. 23

Ce numéro contient vingt-huit pages.

SOMMAIRE—Le départ de Mgr Mathieu de Québec—Mgr Mathieu à Mont réal—Fêtes manitobaines en l'honneur de Mgr Mathieu—Régina reçoit son premier Evêque—Feu M. l'abbé L. R. Giroux—Les droits de la langue française au Canada—Les Sœurs Dominicaines à Régina—Vie de Mgr de Saint-Vallier—Prise d'habit à la Maison-Chapelle—Ding ! Dang ! Dong ! —R. I. P.

DEPART DE S. G. MGR MATHIEU DE QUEBEC.

Il n'est pas besoin de longs commentaires pour expliquer que le départ du premier Evêque de Régina de sa bonne ville de Québec où il était né, où il avait passé sa vie entière et où il comptait autant d'amis que de citoyens, fut une scène touchante et attendrissante. Une foule considérable, parmi laquelle on remarquait les personnalités les plus en vue de la vieille capitale, s'était rendue à la gare. Le train partit un peu après une heure et demie de l'après-midi le 14 novembre. Le dimanche précédent, le 12, Sa Grandeur avait chanté sa première messe pontificale à Saint-Roch de Québec, sa paroisse natale. L'*Action Sociale* du 18 novembre a publié un excellent compte rendu de cette journée mémorable et le texte de l'éloquent discours prononcé par le héros du jour en réponse à l'adresse qui lui fut présentée par le marguillier en charge. Nous y renvoyons nos lecteurs.

Avant de rendre compte des fêtes offertes au digne Evêque, lors de son passage au Manitoba et de son entrée triomphale dans sa ville épiscopale, nous reproduisons un article fort touchant publié dans la *Semaine Religieuse* de Montréal à l'occasion de sa visite dans cette ville. Nous nous permettons cependant de substituer, au paragraphe qui touche à la délicate question des statistiques, des chiffres plus récents encore que ceux qui y sont donnés. Ce sont ceux du recensement ordonné par S. G. Mgr l'Archevêque et terminé le 20 avril dernier.

Nous notons encore que le nouvel Evêque s'est aussi arrêté à Ottawa et qu'il a rendu visite à plusieurs notabilités de la capitale, en particulier à Son Excellence Mgr le Délégué Apostolique et à Son Altesse Royale le duc de Connaught, gouverneur général du Canada